



府中二中だより

令和5年度 「学びと思いやり」
スローガン 真心 真剣 真理

令和5年度
1月31日発行
令和6年1月号
府中第二中学校
校長 成清敏治
電話 361-9302

「無知の知」 人間は知を求める存在！

3学期も2週間が過ぎ、学校の生活リズムに戻ったことと思います。今の学年で過ごすのは残り2か月です。次の学年の準備をどうするかは、それぞれが考えてください。その地道な積み重ねが次の学年の力になると思われます。

1年生は明日が校外学習です。ある意味、入学してから学んできたことの集大成となります。集団行動はもちろん、課題の解決や個人の目標、実際に見たこと・感じたことの学びなど、学校とは違う環境でどう取り組んだか問われます。他人任せではなく、集団の中での個人を意識して、行事としての大成功を期待しています。自分の弱さに負けないでください。

2年生は明日、国際理解教育として海外から日本に留学に来ている学生と交流します。日本とは違う文化で育った人の話を聞くことは、これからの時代を考えても非常に有意義なことです。時代はグローバル化が急速に進んでいます。もちろん英語や外国語をマスターすることも大事ですが、その国の文化や歴史を知ること、その国の人たちの生き方を学ぶことにつながります。ぜひとも、視野を大きくもち、将来は日本だけではなく、海外でも活躍できる人に成長してほしいと思います。

3年生はいよいよ受験シーズン本番です。今週は私立・都立の推薦入試から始まります。今まで積み重ねてきた力が十二分に発揮できるよう応援しています。今の時期は、決して無理をせず、わからない問題や苦手な教科と正面から向き合わず、得意な教科を伸ばし、理解してきたことを確実にすることが大事です。小さいミスが致命傷にもなりますし、睡眠不足で体調不良になったり、焦りすぎて平常心でいられなくなったりすることが不安材料になります。能力や実力はいきなり伸びるものではありません。「積み重ねてきたものを如何なく発揮する」ことが受験で1番大事なことです。本番での健闘を期待しています。

さて、紀元前にギリシヤのアテネで活躍した哲学者のソクラテスは、「無知の知」という言葉を残しています。人間の本質は知者（知識をたくさん知っている者）ではなく、知を求める存在であるという意味です。今の皆さんの立場でいえば、試験の点数がいくら満点であっても、知らないことが世界には山ほどあり、いろんなことを知っていきこう、学んでいきこうとする求道心が、その人の価値を輝かせるものになります。

地球の30年先、50年先の予想を見ると、あまりにも悲観的なことが多いのも事実です。このまま人類がライフスタイルを変えないと、地球温暖化の影響で都心でも夏は40℃を越す日が当たり前になると言われています。海水温が上昇して漁業ができなくなり、食卓にのる魚が少なくなります。戦争や紛



争の悪化で土地は荒れ、地球規模の物価高になり、原料高騰により農家が経営できず離職する事態となって、米や乳製品が供給できなくなることも予想されています。実は皆さんの後の世代は、人口が減っていく時代です。労働人口も減り、日本も競争力が低下していきます。だからこそ、これからは集団で知を求め、課題を解決していくために、対話の力やコミュニケーションが重要になります。集団で得た知識をもとに個人で行動に移し課題解決を図る。スマホをいじるのもいいですが、機械とは対話はできません。日本や世界の現状に目を向け、どうしたら解決ができるかを考える機会をもち、学校生活で大いに学んでほしいと思います。学校では社会を生き抜く力を身に付けるための活動を、これからも考えていきたいと思ひます。充実した毎日を送りましょう。

(全校朝会 1月22日)

生徒の活躍 (敬称略)

○卓球部 府中市1年生大会 男子シングルス優勝 内田聡司郎
男子シングルス3位 今井翔一朗
女子シングルス3位 村田愛莉

○全国中学生人権作文コンテスト東京都大会

奨励賞 3年 徳原ゆり 題名「あたたかい社会をつくりたい」

作文委員会賞 1年 石崎 杏 題名「個性を潰さないで」

1年校外学習

1月23日(火)、1年生は多摩地区校外学習を実施しました。当日は、朝からかなり冷え込みましたが、天候には恵まれ、1日有意義に楽しく過ごすことができました。今回は、午前中に立川にできたTGG (TOKYO GLOBAL GATEWAY)で、外国人と生の英語でコミュニケーションを通じて学習し、午後から多摩地区の校外学習を行うという予定でした。



2年国際理解学習

1月23日(火)午後、2年生は国際理解教育の一環として、東京外国語大学の留学生や日本で外国語を教えている講師の方を招いて、「日本文化と外国文化の違いを比較し、日本と各国それぞれの良さに気づき、尊重しようとする」目的を掲げ、その国の文化や伝統について学びました。事前にその国のテーマに沿って学習していたこともあって、有意義な交流となりました。



午前10時～16時40分
最終日は午後1時30分

府中市立小中学校 第23回連合図工美術展覧会

2月3日(土)～11日(日)まで、府中市美術館1階市民ギャラリーにて、上記展覧会が開催されます。本校も60名の作品が展示されます(名前の紹介はお手元の案内を参考にしてください)。ぜひご観覧ください。

※新入生保護者説明会 2月2日(金)14時から 本校アリーナで開催

※新入生対象学校説明会 2月9日(金)13時15分集合